

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 1920/2024

Abteilung: Fachbereich 4

Bearbeiter/in: Bender, Monika

Haushaltswirksamkeit:

nein

ja, bei

Produkt:

Investitionskosten:

nein

ja

Betrag:

Drittmittel:

nein

ja

Betrag:

Folgekosten/laufender Unterhalt:

nein

ja

Betrag: 28.000,00 Euro

Im laufenden Haushalt eingeplant:

nein

ja

Fundstelle: E 13

Betroffene Nachhaltigkeitsziele:



Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Sozialausschuss	07.05.2024	öffentlich	empfehlende Beschlussfassung
Stadtrat	08.05.2024	öffentlich	endgültige Beschlussfassung

Betreff: Förderung des Frauennotrufs Speyer, Fach- und Beratungsstelle für Frauen und Mädchen zu Sexualisierter Gewalt des Vereins Labyrinth e.V.

Beschlussempfehlung:

Die Verwaltung empfiehlt folgenden Beschluss:

Zur Sicherstellung des Beratungsangebotes des Frauennotrufs Speyer erhält der Trägerverein einen jährlichen Zuschuss für das Jahr 2024 in Höhe von 22.000 Euro und ab dem Jahr 2025 in Höhe von 28.000 Euro. Der jährliche Zuschuss in Höhe von 28.000 wird ab dem Jahr 2026 jährlich um 2 % dynamisiert.

Begründung:

Der Frauennotruf Speyer / Fach- und Beratungsstelle für Frauen und Mädchen zu sexualisierter Gewalt beantragt mit Schreiben vom 08.03.2024 den kommunalen Zuschuss auf 28.000,00 Euro zu erhöhen.

Der kommunale Zuschuss für die Beratungsstelle wurde zuletzt 2017 von 12.800,00 Euro auf 20.000,00 Euro erhöht. Das Land hat seinen Zuschuss vom Jahr 2018 in Höhe von 51.725,00 Euro kontinuierlich angehoben und 2023 auf insgesamt 76.980 Euro erhöht. Das kontinuierlich bestehende Defizit muss jährlich durch eingeworbene Spenden gedeckt werden.

Seit 2017 sind Preissteigerungen durch Inflation, Tarifierhöhungen und in allen anderen Bereichen zu verzeichnen. Der Beratungsbedarf von Fachkräften aus Institutionen wie Schulen, Vereinen, Behörden und insbesondere der Schulsozialarbeit steigt auch durch die Digitalisierung und die sozialen Medien.

Aufgrund der enormen Bedarfe an Beratung und Prävention wurde die Arbeitszeit der beiden Teilzeitkräfte im Jahr 2023 auf jeweils 25 Wochenstunden erhöht.

Der Frauennotruf Speyer ist Teil der Umsetzung der Istanbul-Konvention zum Schutz von Frauen und Mädchen vor geschlechtsspezifischer Gewalt. Die Erhöhung des kommunalen Zuschusses ist mit diesem wichtigen Beratungsangebot in Speyer aus Sicht der Verwaltung auch für die Folgejahre notwendig.

Fachkräfte des Frauennotrufs werden im Sozialausschuss berichten.

Anlagen:

- Jahresbericht 2023

Hinweis:

Die Anlagen zu diesem Tagesordnungspunkt (öffentlich) finden Sie in unserem Bürgerinformationssystem (<https://buergerinfo2.speyer.de>); Vorlagen im nicht öffentlichen Teil sind im Ratsinformationssystem (<https://ratsinfo2.speyer.de>) hinterlegt, für das jedoch ein individueller Login erforderlich ist.